
学生意見箱の回答・公開状況 (特に京都大学立看板規程関連 )につ

いて  

【ご質問・ご要望】（投稿日：2018年 6月 29日） 

 

学生意見箱の運用開始から 2年以上が経過し、これまで多くの質問・要望に関して回答・公

開がなされてきました。一学生が簡単に質問・要望を行えるこのシステムは非常に便利では

ありますが、一方で「都合の悪い質問を無視するのではないか」という批判がしばしば聞こ

え、最近では京都大学立看板規程について「対話」を求める立場から「都合の良い意見だけ

を取り上げているのではないか」とする意見も見られます。私個人は、特に京都大学立看板

規程関連の質問・要望に関しては回答拒否の通告や非公開の回答をいただいた記憶が一切

ありませんが、実際に他の学生による質問・要望がどのように対応されているかについては

現状把握できておりません。 

 

そこで、以下の通り質問・要望いたします。 

 

1．学生意見箱の運用開始からの総質問・要望件数、それらのうち回答拒否がなされた件数、

非公開の回答がなされた件数、及び主な回答拒否・非公開理由の内訳はどのようになってい

るのでしょうか。 

 

2．京都大学立看板規程関連の総質問・要望件数、それらのうち回答拒否がなされた件数、

非公開の回答がなされた件数、及び主な回答拒否・非公開理由の内訳はどのようになってい

るのでしょうか。 

 

3．学生意見箱の実効性や存在意義に大きく関わることですので、この質問に対する回答の

公開を特に要望します。 

 

以上、よろしくお願いいたします。 

 

 

【回答】（回答日：2018年 7月 11日） 

（教育推進・学生支援部厚生課） 

 

全く投稿要件を満たしておらず受理できないものもあるため総質問・要望件数として正

確な数字を示すのは困難ですが、7 月 11 日時点で 300 件を超える投稿を受け付けており、

差出人が不明である、投稿内容が「学生意見箱運用方針」の目的から外れているといった場

合を除き、必ず回答をしています。公開していないものは 35件ありますが、投稿者の希望

により非公開とするもの、特定の個人・団体に関するもので公開することが望ましくないと



考えられるもの、きわめて個別的な内容であり公開する必要性が認められないもの、がそれ

ぞれ同程度で占めています。 

京都大学立看板規程に関係する投稿は、現在回答準備中のものも含めて 20件を超えていま

すが、これまでに受け付けた投稿については、本件を含めて全て公開、あるいは公開を予定

しています。 


